

## Dudan se consiga meta alimentaria (Reforma 17/09/19)

Dudan se consiga meta alimentaria (Reforma 17/09/19) Charlene Domínguez Cd. de México (17 septiembre 2019).- El recorte planteado para la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) en el proyecto de Presupuesto 2020, afectará el plan de lograr la autosuficiencia alimentaria, afirmó el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). De acuerdo con el documento, se prevé reducir su presupuesto en 29.31 por ciento que equivale a más 19 mil millones de pesos. Además, entre los riesgos a los que se enfrenta el sector se encuentra el de perder el estatus fitosanitario en un momento en el que se está cuidado a México de la entrada de la peste porcina africana, añadió la organización de representación, defensa y promoción de las actividades agroalimentarias del País. Dijo que están de acuerdo en que la actual Administración esté dando prioridad a los más desprotegidos del campo, que son los pequeños productores, y que haya mejoras en los precios de garantía y adquisición de leche, pero no pueden descuidar los incentivos como el del Programa de Apoyos a la Comercialización. Para este programa se le está considerando una disminución de 98 por ciento de los recursos, al bajar de 6 mil 707.7 millones de pesos a 129.2 millones de pesos, además de que el fomento ganadero casi desaparece y con todo este escenario se va complicar mucho disminuir la dependencia alimentaria del exterior. "Si queremos la autosuficiencia alimentaria, que fue un acuerdo que firmamos, y si queremos no depender tanto de las importaciones, pues lo único que estamos haciendo con este presupuesto es hacer un México más dependiente. "Nos va a poner en riesgo de que perdamos el estatus fitosanitario y en el riesgo de que seamos más dependientes en la producción de alimentos, el riesgo de que otros países nos quiten los mercados que ya tenemos o que no podamos crecer", advirtió Bosco de la Vega, presidente del CNA. Si a este gran daño que se plantea para el presupuesto de 2020 se le suman los recortes que ya se tuvieron de los agregados agrícolas de Singapur, China, Emiratos Árabes Unidos, Canadá y Guatemala, que son los encargados de apoyar el proceso de apertura de mercados, entre otras funciones, el panorama se vuelve todavía peor, señaló. "Estamos muy preocupados de hacia dónde nos está llevando la cuarta transformación, vamos en sentido contrario. "Están pegando muy duro a las actividades medianas y grandes del sector agroalimentario; vamos a hacer todo nuestro esfuerzo con Gobernadores, con Cámara de Diputados, con el Ejecutivo para hacerlos entrar en razón", señaló. La petición del CNA es que se regrese para 2020 al presupuesto que se tenía en 2018, que era de alrededor de 75 mil millones de pesos.